



Electoral. El partido “no puede desfigurarse”, advierte Mier a Verde y PT; “vamos como los alcohólicos, paso a paso, solo por hoy”, dice Velasco

LILIANA PADILLA Y SILVIA ARELLANO, CDMX. PAGS. 4 Y 5

Morena se planta con su reforma frente a aliados

Morena se planta frente a PT y Verde con su reforma electoral

Disenso. El partido “tiene una convicción y no va a desfigurarse” para sacar adelante esta iniciativa, advierte Mier a los aliados; se avanza “como los alcohólicos, paso a paso, solo por hoy”, señala Velasco

LILIANA PADILLA Y SILVIA ARELLANO / CIUDAD DE MÉXICO

El presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado, Ignacio Mier, aseguró que, “con o sin aliados”, Morena debe actuar conforme a sus principios en torno a la reforma electoral y no “desfigurarse” con tal de sacar adelante la iniciativa.

“Nosotros en Morena no podemos desfigurarnos; tenemos una convicción con relación a la austeridad por lo que hace a los procesos electorales”, apuntó.

“Esto sin que signifique debilitar al árbitro, por el contrario, fortalecer la independencia, la autonomía del Instituto Nacional Electoral (INE) y la que existe entre los Poderes, así como garantizar la soberanía de las entidades por lo que hace a los organismos estatales electorales”, añadió.

El también coordinador de Morena en el Senado dejó claro que sus correligionarios se mantendrán “en la postura de que (la

reforma) tiene que ser conforme a lo que el partido ha venido manifestando y señalándole al pueblo de México”.

Al ser cuestionado sobre si habrá reforma “con o sin aliados” de PVEM y PT, reiteró que en el partido “vamos a actuar conforme a nuestros principios siempre”.

No obstante, advirtió en entrevista que “cuando se tiene la mayoría calificada, es posible cualquier reforma, pero hasta que no la tengamos, no podemos”.

Mier resaltó que con PT y Verde siempre hubo disensos en cuanto a la reforma electoral.

“Nosotros suscribimos, y se registró como plataforma electoral para el proceso de 2024, una coalición político-programática con PVEM y PT, que se denominó plan C. Todas las reformas establecidas en él fueron aprobadas y sus leyes secundarias”.

“(Sin embargo), siempre quedó fuera la reforma político-electoral, ustedes lo saben. Se pre-

sentó el 5 de febrero de 2024 y se separó del paquete, porque no formaba parte de nuestra alianza, y se está discutiendo ahora. Si no hubiese un acuerdo, se discutirá en las comisiones”, puntualizó.

Por otro lado, el morenista destacó que la presidenta Claudia Sheinbaum turnará la iniciativa de reforma constitucional en materia de pensiones al Senado, con la intención de dar seguimiento a lo que ya se hizo conforme a la Ley de Remuneraciones de los Servidores Públicos.

“Estaba pendiente esto que sangra al erario y que pone en condiciones de desventaja a muchos trabajadores, como topar las pensiones de los altos funcionarios de instituciones descentralizadas o que forman parte del aparato gubernamental federal”, detalló.

Añadió que con ello se busca un ahorro de 5 mil millones de pesos, al referir que desde que comenzaron a hacerse las corri-



“Actuaremos conforme a nuestros principios”, afirma el legislador guinda

das para crear el fondo de pensiones se notó esa desigualdad entre funcionarios públicos y trabajadores al servicio del Estado.

“Por eso se va a topar, es una medida que celebramos y que forma parte de la impronta de austerioridad; no puede haber un gobierno rico con un pueblo pobre”.

“Esperamos con confianza”

El coordinador del PVEM en el Senado, Manuel Velasco, afirmó que el trabajo en torno a la iniciativa avanza “paso a paso”, pues continúan las mesas de trabajo con Pablo Gómez, encargado de la Comisión Presidencial para la Reforma Electoral.

“Nosotros vamos a esperar. Nos han dicho que el lunes llega la reforma y tenemos confianza en que los planteamientos y propuestas que nosotros hicimos en estas mesas, en la Secretaría de Gobernación —nosotros estuvimos representados por Arturo Escobar y otros miembros del partido—, sean tomados en cuenta.

“Vamos a esperar, tenemos confianza de que las propuestas del Verde hayan sido tomadas en cuenta y podamos salir adelante con esta reforma”, destacó.

Al insistirle sobre la posibilidad de que eso no suceda, reiteró su llamado a no sacar conclusiones.

“Bueno, vamos paso a paso, esto es como los alcohólicos, solo por hoy”, atajó.

El senador insistió en que tiene confianza “de que podamos salir juntos y la coalición legislativa formada desde septiembre de 2024 se mantenga, Morena, Verde y Partido del Trabajo”.

Además, al ser cuestionado sobre el riesgo de que la reforma no pueda sacarse, apuntó que él es optimista.

“Quiero pensar que las propuestas que hizo el Verde en la mesa, y el Partido del Trabajo, sean tomadas en cuenta por Pablo Gómez; vamos a esperar al lunes. Sería mentirles que tengo el documento, no lo tengo”, expresó el legislador.

Velasco consideró que conocerá el proyecto al mismo tiempo que todos, pues no hay un compromiso para que el documento se le presente antes del lunes. —

Con información de: Gaspar Vela